

Benchmarking an Hochschulen

HIS – Workshop am 6. und 7. April 2005 in Hannover

In den deutschen Hochschulen sind Forschung und Lehre, aber auch die Hochschulverwaltungen von massiven finanziellen Einschnitten betroffen. Den geforderten "harten Schnitten" im Sinne weiterer Optimierung des Personaleinsatzes steht der Druck gegenüber, die aus der Modernisierung der Hochschulen und der Stärkung ihrer Autonomie resultierenden zusätzlichen Aufgaben zu erfüllen.

Zwecks Ermittlung von Optimierungspotenzialen versuchen einige Hochschulen in den letzten Jahren, mit dem Instrument "Benchmarking": vom Besseren und vom Besten lernen zu wollen, um die neuen Anforderungen zu bewältigen und Reformen umzusetzen.

HIS möchte in einem Workshop die verschiedenen bundesweiten Initiativen (Benchmarking-Club Technische Universitäten, G21 und HIS-Aktivitäten) vorstellen und diese unter den unterschiedlichen Anforderungen von Neuer Steuerung, von Forschung und Lehre sowie von Hochschulverwaltung mit den TeilnehmerInnen reflektieren. Neben grundsätzlichen Beiträgen soll die Thematik anhand praktischer Beispiele konkretisiert werden.